



Dulce Sináí Goicochea Avendaño.

Parcial I.

Salud pública I.

Sistemas de salud.

Dr. Yasuel Nakamura Hernandez.

Medicina humana.

Primer semestre.

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de diciembre del 2023

"Sistemas de Salud"

Como sabemos la "OMS" describe a los sistemas de salud como la estructura social que estará conformada por un conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud de la población, donde este integrara diferentes elementos como lo son las instituciones, organismos y servicios. Mediante las actividades y los servicios de protección y promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud y rehabilitación y la reinsección; todo esto ayudara para que el sistema de salud tenga un buen funcionamiento de manera equilibrada a las necesidades y expectativas de la población ya que este sistema tiene como objetivo principal de poder mejorar el estado de salud de los individuos, familias y comunidades; defender a la población ante amenazas para su salud, entre otros.

Mediante los factores sociales la relación medico-paciente se consideraba como una relación privada y la asistencia sanitaria como el bien de manera individual. Sin embargo durante el ciclo de Horwitz pobre-enfermedad, la enfermedad tendria a seleccionar a los más pobres ya que son los que menos recursos tienen. Sin embargo con el desarrollo científico y técnico de la medicina algunas sociedades no opinan lo mismo a hacerca de la falta de recursos economicos o sociales ya que si hay un sistema bien organizado se podra atender adecuadamente a las necesidades de la población.

Mediante una buena organización dependerá de los diversos criterios que lo componen como lo es la regulación ya que esto será el conjunto de las reglas o normas que la sociedad adoptará para poder garantizar un funcionamiento adecuado y la consecución más efectiva. Sin embargo la financiación será el pago realizado por los servicios recibidos.

Las coberturas y prestaciones sanitarias son las encargadas de indicar la proporción de la población ya que tendrán acceso a los sistemas sanitarios. Sin embargo podemos clasificar a los sistemas sanitarios, ya que se incide en los aspectos relacionados con los sistemas de protección social, el tipo de producción y la demanda de los servicios, en este caso se subdivide en 3 las cuales son: Clasificación en función de los sistemas de protección social, Clasificación en función del tipo de producción y la demanda de servicios, y la Clasificación de las relaciones y flujo económico. En los modelos se pueden diferenciar dos alternativas opuestas las cuales son quienes opinaron que la asistencia sanitaria es un bien privado quienes reconocen al derecho hacia la salud, por otro lado el poder comprender que la salud como un derecho implicará una transformación del sistema de financiación por ende de la organización y la estructura del sistema sanitario; los modelos comprenderán de los seguros sociales, los servicios nacionales de salud y el libre mercado.

Sin embargo dejando a un lado el sistema de salud en México podremos ver las diferencias que hay con los sistemas de salud con otros países ya que tienen diferentes maneras de organizarlas.

Mediante la comparación de los sistemas de salud de México y de España, ya que los sistemas de salud, serán un punto medular que se considere en los planes del desarrollo de los países; ya que un sistema de salud sólido, será una muestra de los países fuertes y en el desarrollo, ya que además del buen nivel de vida de sus poblaciones, para poder analizar ya que será importante considerarlo ya que sus determinaciones económicas, políticas y sociales.

Sin embargo con la comparación del sistema de salud de países de continentes diferentes pero con ciertos lazos culturales entre ambos, en este caso la comparación del sistema de salud en México y España. Ya que el sistema de salud español sufre en la actualidad una crisis por la situación económica tan complicada que se vea en la Unión Europea ya que en general lo que ha provocado movilizaciones y uno de los primeros programas con recortes económicos, ocasionados así afecciones en el rubro de salud, ya que mediante estos nos podrán brindar un punto de partida y de reflexión para poder analizar la situación del sistema de salud de México y así, compararlo con uno que se encuentra en crisis, ya que mediante esto se podrá conocer la situaciones que se presentan en otros países, especialmente en aquellos que presentan similitud es obligado para todos los sectores.

Referencia bibliográfica.

1. **OMS. The World Health Report 2000: health systems: improving performance. Ginebra: OMS; 2000.**